



Ref.: C.L.25.2024

Día Mundial de la Seguridad del Paciente – 17 de septiembre de 2024

El Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS) presenta sus respetos a los Estados Miembros y tiene el honor de informarlos de que la OMS está colaborando con las partes interesadas internacionales y nacionales para planificar el Día Mundial de la Seguridad del Paciente de 2024, que se observará y celebrará en todo el mundo el próximo 17 de septiembre.

La Asamblea Mundial de la Salud estableció el Día Mundial de la Seguridad del Paciente en mayo de 2019 mediante la adopción de la resolución WHA72.6, titulada «Acción mundial en pro de la seguridad del paciente». La jornada se celebra anualmente el 17 de septiembre con el objetivo de despertar una mayor concienciación y participación de la sociedad, ampliar los conocimientos en todo el mundo y trabajar en pro de la acción y la solidaridad mundiales de los Estados Miembros para promover la seguridad del paciente. En la resolución se insta a los Estados Miembros a celebrar anualmente el Día Mundial de la Seguridad del Paciente para fomentar todos los aspectos de la seguridad del paciente, en particular los progresos hacia la consecución de las metas nacionales.

El tema seleccionado para el Día Mundial de la Seguridad del Paciente de 2024 es: «**Mejorar el diagnóstico para la seguridad del paciente**». Se ha elegido este tema en reconocimiento de la importancia crítica que tiene un diagnóstico correcto y oportuno para brindar una atención de salud segura. En la resolución WHA72.6 y en el Plan de Acción Mundial en pro de la Seguridad del Paciente 2021-2030 se destaca la necesidad de garantizar la seguridad de los procesos de diagnóstico. En el plan de acción mundial se alienta a los países a adoptar estrategias que reduzcan los errores de diagnóstico, que con frecuencia surgen de una combinación de factores cognitivos y relacionados con el sistema que afectan al reconocimiento de los signos y síntomas clave de los pacientes, y a la interpretación y comunicación de los resultados de sus pruebas. Se produce un error de diagnóstico cuando no se obtiene una explicación correcta y oportuna del problema de salud de un paciente, lo que puede incluir deficiencias por retraso, incorrección u omisión, o bien la falta de comunicación de esa explicación al paciente. Por medio del lema «**Diagnósticos correctos, pacientes seguros**», la OMS solicita la realización de esfuerzos concertados para reducir significativamente los errores de diagnóstico mediante la puesta en práctica de intervenciones polifacéticas fundamentadas en el pensamiento sistémico, los factores humanos y la implicación activa de los pacientes, sus familiares, los trabajadores de la salud y los dirigentes de la atención de salud.

...

La Sede, las oficinas regionales y las oficinas de la OMS en los países se prestarán con sumo gusto a colaborar con los Estados Miembros para asegurar el éxito de esta jornada en 2024 sentando una base sólida que permita adoptar medidas para abordar los errores de diagnóstico. En el sitio web de la OMS se puede consultar más información y el anuncio de la campaña: <https://www.who.int/news-room/events/detail/2024/09/17/default-calendar/world-patient-safety-day-17-september-2024-improving-diagnosis-for-patient-safety>.

El Director General de la Organización Mundial de la Salud aprovecha esta oportunidad para reiterar a los Estados Miembros el testimonio de su más alta consideración.

GINEBRA, 6 de junio de 2024